
 

令和元年度さぬき市教育委員会第６回定例会会議録 

１ 日  時 

 

令和元年９月２４日（火） 

開 会  午前 ９時５７分 

閉 会  午前１１時０３分 

２ 場  所 大川学校給食共同調理場 

３ 出席状況 出席委員 教育長 安藤 正倫 

委員 德田 二三男 

得丸 慶子 

廣瀬 強 

多田 俊 

西尾 由香 

欠席委員 なし 

事務局 教育部長 中野 敏記 

教育総務課長 間嶋 文一 

学校教育課長 冨田 克美 

生涯学習課長 細川 史朗 

幼保こども園課長 多田 千稔 

人権推進課長 山田 謙二 

教育総務課課長補佐 高西 恵（会議録作成者） 

その他説明等のため出席した者 なし 

４ 会議に付した議案及び審議結果 

日 程 議案番号 件  名 審議結果 
公開 

状況 

日程第１  会期の決定について ― 公開 

日程第２  会議録署名委員の指名について ― 公開 

日程第３  
令和元年度さぬき市教育委員会第５回定例会

会議録の承認について 
原案承認 公開 

日程第４  教育長の報告 ― 公開 

日程第５ 議案第 12号 
さぬき市立幼稚園授業料減免規則の廃止につ

いて 
原案可決 公開 

日程第６ 議案第 13号 
さぬき市立幼稚園預かり保育の実施に関する

規則の制定について 
原案可決 公開 

日程第７ 議案第 14号 さぬき市立幼稚園規則の一部改正について 原案可決 公開 

 

日程第８ 
報告第 18号 

さぬき市立幼稚園預かり保育実施要綱の廃止

について 
原案承認 公開 

報告第 19号 
さぬき市私立幼稚園就園奨励費補助金交付要

綱の廃止について 
原案承認 公開 

資料説明     

５ 会議録署名委員 安藤 正倫、多田 俊 

６ 特記事項 閉会後、大川学校給食共同調理場施設の視察を行った。 

７ 会議内容 



 

開 会 

教育総務課長 それでは、ただ今から、令和元年度さぬき市教育委員会第６回定例会を開会

いたします。開会に当たり、 西尾委員からご挨拶をお願いいたします。 

委員 （挨拶） 

教育総務課長 ありがとうございました。それでは、以後の議事進行につきましては、教育

長にお願いいたします。 

教育長 それでは、開会いたします。 

まず、傍聴申請について、教育総務課長から報告をお願いします。 

教育総務課長 傍聴申請はありません。 

教育長 本日の議事日程は、お手元の議事日程表のとおりです。 

この議事日程について、御異議ありませんか。 

各委員 異議なし。 

教育長 異議なしと認めます。よって、議事日程については、お手元の議事日程表の

とおりとします。 

 

日程第１ 会期の決定について 

教育長 日程第１「会期の決定について」に入ります。 

本会議の会期は、本日１日限りとしたいと存じますが、これに御異議ありま

せんか。 

各委員 異議なし。 

教育長 異議なしと認めます。よって、本会議の会期は、本日１日限りとします。 

 

日程第２ 会議録署名委員の指名について 

教育長 日程第２「会議録署名委員の指名について」に移ります。 

さぬき市教育委員会会議規則第９条第３項の規定に基づき、本会の会議録署

名委員に多田委員を指名します。よろしくお願いします。 

 

日程第３ 令和元年度さぬき市教育委員会第５回定例会会議録の承認について 

教育長 日程第３「令和元年度さぬき市教育委員会第５回定例会会議録の承認につい

て」を議題とします。会議録について、事務局から説明をします。 

教育総務課長 （会議録の説明） 

教育長 ただ今の説明について、御質問等がありましたら発言をお願いします。 

教育長 ありませんか。 

御質問、御意見等がないようですので、採決を求めます。本案を原案のとお

り承認することに御異議ありませんか。 

各委員 異議なし。 

教育長 異議なしと認めます。よって、本案は、原案のとおり承認されました。 

 

日程第４ 教育長の報告 

教育長 日程第４「教育長の報告」に移ります。教育長の報告について、事務局から



 

読み上げてください。 

教育部長 報告事項１ 教育施設の整備等に係る契約の締結について 

（教育施設の整備等に係る契約について報告した。） 

報告事項２ 臨時職員の採用について 

（前回報告後の臨時職員の採用について報告した。） 

報告事項３ 教育委員会業務報告 

（前回報告後の教育委員会主要業務について報告した。） 

報告事項４ その他 

 （請願・陳情・要望等の受理について報告した。） 

教育長 ただ今の報告について御質問等がありましたら順次発言をお願いします。 

委員 生活補助員を９月９日から採用するのはなぜですか。 

幼保こども園

課長 

産前休暇に入る正規職員に代わる講師を募集していましたが、応募がない状

況が続き、園長が預かり保育の登録員の方でよく知っている方に声掛けしまし

たが、更新をしていないため、講師では採用できず、生活補助員として配置し

ています。 

委員 ８月２９日の臨時園長研修会は、どのような内容でしたか。 

幼保こども園

課長 

幼児教育無償化のための研修会を実施しました。 

委員 ９月３日の香教委事務局生涯学習課長補佐協議の内容について教えてくださ

い。 

教育長 県議会でスマホ等の適正利用のための取組について質疑があり、生涯学習課

では各学校に対してゲーム依存症改善のための講師派遣を計画しているが、各

学校のＰＴＡの講習、講演会をさぬき市内の１、２校でもってもらいたいとの

ことでした。 

委員 ９月１５日、みろくカップ開会式とありますが、何のスポーツで、どういっ

た方を対象としたものですか。 

教育長 少年少女のバレーボール大会で、旧大川町で始まった時にみろくカップと名

付けて、参加チーム数が約４０チームくらいです。主催は市ではなく、みろく

カップ実行委員会です。 

教育長 ほかにございませんか。 

御質問等がないようですので、次に移ります。 

 

日程第５ 議案第１２号 さぬき市立幼稚園授業料減免規則の廃止について 

教育長 日程第５、議案第１２号「さぬき市立幼稚園授業料減免規則の廃止について」

を議題とします。 

議案の朗読を省略し、事務局から説明をお願いします。 

幼保こども園

課長 

(議案の説明) 

教育長 本案について、御質問、御意見等がありましたら順次発言をお願いします。 

教育長 御質問、御意見等がないようですので、採決を求めます。本案を原案のとお



 

り決することに御異議ありませんか。 

各委員 異議なし。 

教育長 異議なしと認めます。よって、本案は、原案のとおり可決されました。 

 

日程第６ 議案第１３号 さぬき市立幼稚園預かり保育の実施に関する規則の制定について 

教育長 日程第６、議案第１３号「さぬき市立幼稚園預かり保育の実施に関する規則

の制定について」を議題とします。 

議案の朗読を省略し、事務局から説明をお願いします。 

幼保こども園

課長 

(議案の説明) 

教育長 本案について、御質問、御意見等がありましたら順次発言をお願いします。 

委員 無償化になり、幼稚園に通わせて預かり保育をする場合と、保育所の場合と

どちらの出費が大きくなるのですか。 

幼保こども園

課長 

幼稚園に在籍して預かり保育を利用する１号と、こども園または保育所での

２号認定ですが、基本的には無償化ですので、幼稚園の授業料は無償、預かり

保育も今回夏休み分も一般財源で対応することとしましたので、無償化にして

います。保育所については基本的に保育料が無償で、７時半から１８時半まで

の間は無償です。ただ、幼稚園の場合、授業料に関しては、８時半から１４時

半までの教育時間が無償化になるのと、その後預かり保育が１８時までが無償

です。どちらがどうというのは、保護者の選択、また、勤務時間によって考え

ていただければと思います。 

委員 では、金額としては同じで、時間が１８時と１８時半の差があるということ

ですか。 

幼保こども園

課長 

ただ、保育所の短時間の場合、８時半より前に預ける場合は有償になります。

それから、標準時間の場合、１８時半から１９時までの預かりは有償です。 

委員 幼稚園は３歳児の入園が少ないようですが、３歳児の預かり保育の必要性に

ついてはどうなのでしょうか。 

幼保こども園

課長 

各園長からニーズがあるというのは聞いています。ただ、実施するとなれば、

実態調査をして、それなりの人数がいないとするべきではないと考えています。

今のところ聞いているのは１人２人しかニーズを把握していない状態なので、

今の段階で３歳児の預かりを実施するのは難しいです。また、来年度の募集が

１０月から始まりますので、来年度から実施するというのは無理ですが、園長

会からの要望もありますので、来年の夏くらいまでには答えを出したいと思っ

ています。しかし、人的な条件をクリアするのが難しく、そうなると正規職員

の負担増になり、働き方改革といいながらどうなのかということも園長会に投

げかけているので、引き続き検討していきたいと考えています。 

教育長 ほかに御質問、御意見等がないようですので、採決を求めます。本案を原案

のとおり決することに御異議ありませんか。 

各委員 異議なし。 

教育長 異議なしと認めます。よって、本案は、原案のとおり可決されました。 



 

 

日程第７ 議案第１４号 さぬき市立幼稚園規則の一部改正について 

教育長 日程第７、議案第１４号「さぬき市立幼稚園規則の一部改正について」を議

題とします。 

議案の朗読を省略し、事務局から説明をお願いします。 

幼保こども園

課長 

(議案の説明) 

教育長 本案について、御質問、御意見等がありましたら順次発言をお願いします。 

教育長 御質問、御意見等がないようですので、採決を求めます。本案を原案のとお

り決することに御異議ありませんか。 

各委員 異議なし。 

教育長 異議なしと認めます。よって、本案は、原案のとおり可決されました。 

 

日程第８ 報告第１８号 さぬき市立幼稚園預かり保育実施要綱の廃止について 

     報告第１９号 さぬき市私立幼稚園就園奨励費補助金交付要綱の廃止について 

教育長 日程第８、報告第１８号と報告第１９号の２件を一括議題とします。 

議案の朗読を省略し、事務局から説明をお願いします。 

幼保こども園

課長 

(議案の説明) 

教育長 本案について、御質問、御意見等がありましたら順次発言をお願いします。 

教育長 御質問、御意見等がないようですので、採決を求めます。本案を原案のとお

り承認することに御異議ありませんか。 

各委員 異議なし。 

教育長 異議なしと認めます。よって、本案は、原案のとおり承認されました。 

 

資料説明 

教育長 ここで、資料説明を行います。順に、担当課から説明を申し上げます。 

（１） 令和元年さぬき市議会第３回定例会における教育委員会関係質疑・答弁の概要について 

教育部長 令和元年さぬき市議会第３回定例会における教育委員会関係質疑・答弁の概要

について説明した。 

 

（２） 要保護及び準要保護児童生徒の認定状況について 

学校教育課長 要保護及び準要保護児童生徒の認定状況について説明した。 

 

（３） 区域外就学等について 

学校教育課長 区域外就学等について説明した。 

 

（４） 令和元年度第１回さぬき市文化財保護審議会の会議結果について 

生涯学習課長 令和元年度第１回さぬき市文化財保護審議会の会議結果について説明した。 



 

 

（５） 平成３１年度第１回さぬき市学校支援ボランティア運営委員会の会議結果について 

生涯学習課長 平成３１年度第１回さぬき市学校支援ボランティア運営委員会の会議結果に

ついて説明した。 

 

（６） 平成３１年度第１回さぬき市放課後子どもプラン運営委員会の会議結果について 

生涯学習課長 平成３１年度第１回さぬき市放課後子どもプラン運営委員会の会議結果につ

いて説明した。 

 

（７） 第１８回さぬき市民文化祭について 

生涯学習課長 第１８回さぬき市民文化祭について説明した。 

 

（８） 第３４回香川県人権・同和教育研究大会の参加について 

人権推進課長 第３４回香川県人権・同和教育研究大会の参加について説明した。 

 

○ 次回教育委員会定例会の日程について 

 第７回：令和元年１０月２３日（水）午後１時３０分開会で決定した。 

 

教育長 （閉会の挨拶) 

 

８ 閉  会 

教育長 それでは、以上で令和元年度さぬき市教育委員会第６回定例会を終わります。 

 

さぬき市教育委員会会議規則第９条第２項の規定に基づき、署名します。 

 

令和元年  月  日 

 

さぬき市教育委員会 

 

教 育 長 

 

委   員 


